



# 柚子の里



富士宮市立柚野小学校  
令和5年1月6日  
1月号 No. 9

富士宮市の子ども像  
小中学校教育目標  
小学校教育目標  
重点目標

『富士山を心に夢をもって生きる子ども』  
『柚野を愛し、柚野に学ぶ』  
『主体的に生きる』  
『認め合う』『学び合う』『鍛え合う』

柚野小HP



## 9年間で身に付けたい資質能力

校長 岩垣 俊哉

子供たちは、白い息をはきながら、元気よくあいさつをして登校しました。117名がそろって、新しい年をスタートできたことを、大変嬉しく思います。本年もどうぞ、よろしくお願いいたします。

柚野小学校と柚野中学校は、共通の学校教育目標、学校グランドデザインにより、日々の教育活動を行っています。一月になり、これまでの活動を子供たちとふり返り、来年度に向けた計画を立てています。「柚野小中学校9年間で身に付けたい6つの資質能力」は次のとおりです。

**主体性とは、自分から進んで取り組む力です。** 道徳の授業で自己の生き方を考えたり、学校や家庭で体力づくりに取り組んだりして力を伸ばしています。



**情報リテラシーとは、情報を正しく読み解き、発信できる力です。** 様々なメディアを活用したり、自らの命を守るためにどうしたらよいのか考えたりして力を伸ばしています。



**協働性とは、協力して取り組む力です。** 多様な集団に所属することで誰とでも活動できるようになったり、思いやりの心を育んだりしています。



**対話力とは、話す・聞くことにより理解し合う力です。** 協働性と同じように、授業や日常生活でコミュニケーション力を身に付けています。



**郷土愛は、地域を愛する心です。** 柚香学習や生活科など体験的な学びで、探究力やSDGsを推進する心を育てています。



**メタ認知力とは、自分の考えや行動をふりかえり、再構成する力です。** 毎時間の授業や1つ1つの取組ごとに自分を振り返り、次はどのようにするのか考えて力を伸ばしてきています。



1月14日(土)には、小中学校ともに、参加型授業参観「教育の日」を計画しています。子供たちは、1年間学んだことを、お伝えしたいと準備を進めています。ぜひ、ご家族や地域の皆様、子供たちの発表をお聞きいただき、様々な質問をして子供たちの対話力を伸ばしてあげてください。**「教育の日」学習発表会 令和5年1月14日(土)8:45~10:55**

## 1月の予定



1日(日)元日	14日(土)「教育の日」学習発表会 お弁当づくりの日	24日(火)ひばり号・家庭読書の日 バトンタッチ集会・委員会活動
5日(木)冬休み終了	16日(月)代休日	25日(水)スクールカウンセラー
6日(金)3学期始業式 特4日課	17日(火)おはなしおはなし(低) 児童会の日	26日(木)〇〇タイム
10日(火)特4日課 ひばり号なし	19日(木)柚野中学校入学説明会	27日(金)全校5時間
11日(水)給食開始・縦割り清掃 定着度調査②③	20日(金)新委員会決定 全校5時間	28日(土)富士山学習発表会 ※きれいだる芝楽で、6年生の 代表がステージ発表を行います。
12日(木)発育測定(高) ALT	22日(日)第2回古紙回収 ※ 予備日29日(日)	31日(火)縦割りタイム(写真)
13日(金)発育測定(低)		

## 2 学期終業式・3学期始業式～自分を振り返り、新たな目標を～

12月23日(金)に2学期終業式を行い、13日間の冬休みを終え、令和5年1月6日(金)は3学期の始業式です。新年の目標を胸に、元気な子供たちの声が校舎に戻ってきました。終業式では児童代表として、2年矢作航太郎さん、4年佐野ゆあさん、6年佐藤溪さんが2学期の頑張りを発表しました。始業式では、校長先生から「ウサギとカメ」の昔話にちなんで、「ゴールに向かってコツコツ頑張ろう」というお話がありました。児童代表の1年大関萌木さん、3年坂尻渚さん、5年林俊斗さんが3学期に頑張りたいことを発表し、希望に満ちた始まりとなりました。



## マラソン大会～最後まで諦めず全力で～

12月8日(木)は、頑張って練習をしてきたマラソン大会本番です。天候に恵まれ、富士山にも応援されながら、参加した児童全員が誰一人歩かず、最後まで完走できました。毎朝、ぐるぐる走で、自分のめあてに向かって走り、練習を積んできた成果が発揮されました。順位に一喜一憂する姿もありましたが、全員が最後まで走り抜けたことが、何よりも素晴らしかったと思います。保護者の皆様、温かい応援をありがとうございました。



## 小中合同学校保健委員会～睡眠からより良い生活習慣とは～

12月21日(水)に、リモートによる小中合同学校保健委員会が行われました。保健師の鈴木知絵さんを講師に招き、小学校からは5,6年生が参加して自分たちの生活習慣を振り返りました。アンケートで分かった就寝前のスマートフォン利用の習慣などから、睡眠が不足すると勉強不振になったり、病気にかかりやすくなったりするというメディアの弊害を教わり、とても驚いた様子の子供たち。自分たちの生活習慣をもう一度見直す良い機会となりました。



## 富士宮市新体力テスト特別賞～普段の努力が実を結び～

12月16日(金)に、第24回富士宮市新体力テスト大会の優秀校表彰で、柚野小は特別賞を受賞し、池谷教育長から表彰状を授与していただきました。この賞は、市内の6年生の中で、昨年度の記録から一番体力を伸ばすことができた学校がいただけるものです。徒歩登校や、毎日の体力作りが、受賞につながりました。素晴らしいです。来年度もさらに良い賞をいただけるように、頑張ってくださいませよう！

